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Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às 9 horas, on-

line,  pela  sala  virtual  de  Conferência  Web da  RNP,  iniciou-se  a  156ª  Reunião 

Ordinária da Câmara Superior  de Pós-Graduação do Conselho Universitário da 

Universidade Federal de Campina Grande, sob a Presidência do Pró-Reitor de Pós-

Graduação, Professor Mário Eduardo Rangel Moreira Cavalcanti Mata. Atendendo 

à convocação, fizeram-se presentes os(as) seguintes Conselheiros(as): Isis Milreu– 

representante do CH; João Rafael Lúcio dos Santos e Renato Alexandre Costa de 

Santana – representantes  do CCT;  Damásio  Fernandes  Júnior  e  Leandro Balby 

Marinho – representantes do CEEI; Iana Alexandra Alves Rufino, Dermeval Araújo 

Furtado e Viviane Farias Silva –representantes do CTRN; Cecília Paranhos Santos 

Marcelino – representante do CCJS; Gustavo de Alencar Figueiredo e Maria Vanice 

Lacerda de Melo Barbosa – representantes do CFP; Robson Fernandes Barbosa e 

Paulo  César  Oliveira  Diniz–  representantes  do  CDSA; Andréa  Maria  Brandão 

Mendes  de  Oliveira  –  representante  do  CCTA.  Estiveram  ausentes  os(as) 

Conselheiros(as):  Jaime  Emanuel  Brito  Araújo  (ausência  justificada)  – 

representante  do  CCBS;  Gonzalo  Adrian  Rojas  (ausência  justificada)  – 

representante  do  CH;  Romualdo  Rodrigues  Menezes-representante  do  CCT; 

Wellington Gomes de Medeiros – representante do CCT; Flávio Cipriano de Assis 

do Carmo – representante do CSTR; Aluízio Freire da Silva Júnior – representante 

do  CES; Alfredina  dos  Santos  Araújo–  representante  do  CCTA.  Verificando  a 

existência  do  quorum regimental,  o  Senhor  Presidente  iniciou  a  reunião, 
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saudando a todos(as) os(as) Conselheiros(as) e desejando-lhes um bom dia de 

trabalho. Posta à apreciação, a Ata da 156ª Reunião Ordinária da Câmara Superior 

de Pós-Graduação do Conselho Universitário, realizada no dia 18 de fevereiro de 

2025, foi aprovada, por unanimidade de votos, com 13 (treze) votos favoráveis. 

Não houve  expedientes. No item  Comunicações. O Senhor Presidente informou 

que está encerrando sua gestão na Pró-Reitoria de Pós-Graduação, bem como já 

houve a indicação do novo Pró-Reitor  de Pós-Graduação, Professor Claudianor 

Oliveira Alves. Informou que alguns projetos da FINEP (Financiadora de Estudos e 

Projetos)  estão com o prazo de término,  prevista  para este mês de fevereiro. 

Registrou que a PRPG solicitou ao CNPq (Conselho Nacional de Desenvolvimento 

Científico e Tecnológico) 50 (cinquenta) bolsas de mestrado e 30 (trinta) bolsas de 

doutorado, e que espera uma resposta positiva. Acrescentou que o projeto da 

FINEP  possui  o  valor  de  15  (quinze)  milhões  de  reais,  sendo  o  segundo 

encaminhamento dele, com o mesmo tema, o qual foi na área de equipamentos. 

Em seguida, iniciou a ordem do dia. 4.01. Processo SEI nº 23096.068820/2024-68, 

em que Francisco Cezar Costa Nogueira encaminha, para apreciação, proposta de 

criação  do  Programa  de  Pós-Graduação  em  Ciências  do  Petróleo  e  Transição 

Energética (PPCPTE).  Relator:  Gonzalo Adrian Rojas. O processo encontra-se em 

diligência.  4.02.  Processo  nº  23096.065963/2024-18, em  que  Gonçalo  do 

Amarante  Leite  Barros  Sobrinho,  aluno  do  Programa  de  Pós-Graduação  em 

História,  solicita  prorrogação  de  prazo  para  defesas  de  dissertação.  Relator: 

Renato Alexandre Costa de Santana.  O plenário aprovou,  por  unanimidade de 

votos,  com  14  (quatorze)  votos  favoráveis,  o  parecer  do  Relator,  favorável  à 

prorrogação de prazo por 6 (seis) meses, a contar de 18/02/2025. 4.03. Processo 

nº 23096.082369/2024-91, em que Miriam de Farias Panet, Professora do Curso 

de Arquitetura e Urbanismo, do CTRN, recorre da decisão da Comissão de Seleção 

do Processo Seletivo para Afastamento Stricto Sensu do Edital SRH/PRPG nº Edital 

nº 54/2024, que indefere sua solicitação de afastamento.  Relator:  Luis Henrique 

Hermínio  Cunha.  Redistribuído  para:  Flávio  Cipriano  de  Assis  do  Carmo.  O 

plenário aprovou, por maioria de votos, com 13 (treze) votos favoráveis, nenhum 
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contrário e 1(uma)  abstenção,  o parecer  do Relator,  favorável  à  solicitação da 

Requerente. 4.04.  Homologação  da  aprovação,  ad  referendum,  emitido  pelo 

Senhor Presidente, Professor Mário Eduardo Rangel Cavalcanti Mata, ao Processo 

SEI n º     23096.084333/2024-42  ,  em que Mauro Normando Macêdo Barros Filho 

recorre  da  decisão  da  Comissão  de  Seleção  do  Processo  Seletivo  para 

Afastamento  Stricto  Sensu do  Edital  SRH/PRPG  nº  54/2024,  que  indefere  sua 

solicitação de afastamento.  Relator:  Luis Henrique Hermínio Cunha. O plenário 

aprovou, por maioria de votos, com 13 (treze) votos favoráveis, nenhum contrário 

e 1 (uma) abstenção, a homologação da aprovação, ad referendum, emitido pelo 

Senhor  Presidente,  Professor  Mário  Eduardo  Rangel  Moreira  Cavalcanti  Mata, 

favorável  à  solicitação  do  requerente. 4.05.  Homologação  da  aprovação,  ad 

referendum,  emitido pelo  Senhor  Presidente,  Professor  Mário  Eduardo  Rangel 

Moreira  Cavalcanti  Mata,  ao  parecer  favorável  da  Relatora  no  Processo  SEI 

nº23096.091120/2024-77,  em que Mário Henrique Guedes Ladoski  recorre da 

decisão da Comissão de Seleção do Processo Seletivo para Afastamento  Stricto 

Sensu  do Edital SRH/PRPG nº Edital nº 54/2024, que indefere sua solicitação de 

afastamento. Relatora: Viviane Farias Silva. O plenário aprovou, por unanimidade 

de  votos,  com 15 (quinze)  votos  favoráveis, a  homologação da  aprovação,  ad 

referendum,  emitido pelo Senhor Presidente, Professor Mário Eduardo Moreira 

Rangel Cavalcanti Mata,  favorável  à solicitação do requerente. 4.06.  Processo nº 

23096.091149/2024-59, em que Marta Emília Aires Cavalcante de Farias solicita 

reativação de vínculo no Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Gestão de 

Recursos Naturais.  Relator: Jaime Emanuel Brito Araújo. O plenário aprovou, por 

maioria de votos, com 13 (treze) votos favoráveis, nenhum contrário e 3 (três) 

abstenções, o parecer do Relator, contrário ao pleito da solicitante. 4.07. Processo 

nº     23096.080115/2024-39,   em  que  Alexandre  de  Souza  Júnior,  aluno  do 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia Civil e Ambiental, solicita reativação 

da Bolsa CAPES.  Relatora:  Isis  Milreu. A Relatora informou que encaminhará o 

processo para diligências. 4.08.  Processo SEI nº 23096.086796/2024-49, em que 

Stella Márcia de Morais Santiago, Coordenadora de Pós-Graduação da UAE-CFP 
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encaminha,  para  apreciação,  Relatório  Final  do  Curso  de  Pós-Graduação  Lato 

Sensu em Formação Docente para Educação Básica. Relator: Aluízio Freire da Silva 

Júnior.  O  Relator  estava  ausente  e  não  inseriu  o  parecer  no  Processo.  4.09. 

Processo SEI nº     23096.080146/2024-90,   em que Davi Juvêncio Gomes de Sousa, 

aluno  do  Programa  de  Pós-Graduação  em  Engenharia  Elétrica,  solicita 

prorrogação de prazo para defesa de Tese. Relator: João Rafael Lúcio dos Santos. 

O  plenário aprovou,  por  unanimidade  de  votos,  com  16  (dezesseis)  votos 

favoráveis,  o  parecer  do  Relator,  favorável  à  prorrogação  de  prazo  até 

11/03/2025, data em que se encerra o prazo total de 72 meses. 4.10.  Processo 

SEI  nº     23096.066997/2024-20,   em que  Leonardo Teodosio da Costa, aluno do 

programa de pós-graduação em Engenharia Elétrica, solicita prorrogação de prazo 

para  defesa  de  Tese.  Relator:  Romualdo  Rodrigues  Menezes.  O  Relator  do 

processo estava ausente e não inseriu o parecer no Processo. 4.11. Processo SEI 

nº     23096.055398/2024-81,   em  que  Yasmim  dos  Santos  Alves  solicita 

desconsideração do prazo regular estabelecido pela resolução do PPGCNBiotec 

para  a  realização  do  Exame  de  Proficiência  em  língua  estrangeira.  Relator: 

Wellington Gomes de Medeiros.  O Relator  do processo estava  ausente  e  não 

inseriu o parecer no Processo. 4.12. Processo SEI nº 23096.079424/2024-66, em 

que  Mariana  Marques  dos  Santos  Dela  Bianca,  aluna  do  programa  de  Pós-

Graduação em Ciências da Computação, solicita prorrogação de prazo para defesa 

de dissertação.  Relatora:  Iana Alexandra Alves Rufino. O plenário aprovou, por 

unanimidade de votos, com 16 (dezesseis) votos favoráveis, o parecer da Relatora 

favorável  ao  cronograma  de  atividades  da  Requerente. 4.13.  Processo  SEI  nº 

23096.050410/2024-61, em  que  Thâmmara  Lariane  Henriques  Tito,  aluna  do 

Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Processos, solicita prorrogação de 

prazo para defesa de Tese. Relator: Dermeval Araújo Furtado. O plenário aprovou, 

por maioria de votos, com 15 (quinze) votos favoráveis,  nenhum contrário e 1 

(uma) abstenção, o parecer do Relator,  favorável à prorrogação de prazo por 3 

(três)  meses,  a  contar  da  data  de  18/02/2025. 4.14.  Processo  SEI  nº 

23096.053316/2024-63, em que  Maria  da  Conceição  Serafim Mondini  solicita 



Ata aprovada na 157ª Reunião Ordinária da Câmara Superior de Pós-Graduação, do dia 25.03.2025 (Processo SEI nº 23096.015470/2025-18)

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

126

127

128

129

130

131

132

133

134

135

136

137

138

139

140

141

reconhecimento  do  diploma  de  Mestrado  em  Estudos  de  Língua  Portuguesa, 

concluído na Universidade Aberta, em Portugal. Relatora: Cecília Paranhos Santos 

Marcelino.  O  plenário aprovou,  por  maioria  de  votos,  com  15  (quinze)  votos 

favoráveis,  nenhum  contrário  e  1  (uma)  abstenção,  o  parecer  da  Relatora, 

favorável à solicitação da Requerente. 4.15. Processo SEI nº     23096.006665/2025-  

77, em  que  Virgínia  Mirtes  de  Alcântara  Silva recorre  do  resultado  da  nota 

atribuída  na  Etapa  1  do  processo  seletivo  de  pós-doutoramento  do 

PPGEGRN/UFCG, conforme Edital nº 68/2025.Solicita, também, acesso imediato à 

gravação apresentação oral, verificação da regularidade da composição da banca 

e a suspensão dos efeitos da decisão de indeferimento do Colegiado.  Relator: 

Paulo César Oliveira Diniz. O Relator informou que o processo encontra-se em 

diligência. Em seguida, o Senhor Presidente registrou que foi a sua última sessão, 

como Presidente desta Câmara. Afirmou que tem uma Reunião com o Professor 

Claudianor  Oliveira,  indicado  pela  nova  gestão  como  Pró-Reitor  de  Pós-

Graduação, e que neste momento irá apontar as 23 (vinte e três) necessidades na 

PRPG,  as  quais  podem  ser  verificadas  e  melhoradas.  Ressaltou  que  houve 

tentativa de solucionar, mas há um quadro de apenas oito servidores, insuficiente 

para atender as demandas. Apesar disso, salientou que não deixaram de cumprir 

as obrigações no setor. A seguir, citou as necessidades ipsis litteris: “1- Atualização 

da Resolução Geral de Pós-Graduação – Alinhamento com o Plano Nacional de 

Pós-Graduação.2-  Atualização  da  Resolução  de  Cotas  e  Comissão  de 

Heteroidentificação  –  Revisão  e  ajuste  no  texto  dos  editais  de  seleção.3- 

Institucionalização do Ensino Híbrido na Pós-Graduação – Criação de resolução 

conforme a Norma 02/2025 da CAPES. 4- Mudança no Edital de Afastamento – 

Alteração para  fluxo contínuo.5-  Implementação do SIGAA para  Stricto  e  Lato 

Sensu –  Adequação e integração ao sistema acadêmico.  6-  Criação de Comitê 

Permanente  Ad  Hoc  de  Pós-Graduação  –  Atuação  em  editais  Finep  e  outros 

órgãos  de  Fomento  como  CNPq,  FAPESQ  etc.  7-Política  aprimoradas  para 

professor visitante. 8-Implantação de uma política de laboratórios multiusuários e 

de suas manutenções.9-Criação da Assessoria ou Coordenação de  Lato Sensu – 
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Estruturação  formal  do  setor.10-Regularização  da  Situação  das  Residências 

Multiprofissionais – Ajustes necessários para conformidade e funcionamento.11-

Publicização  do  Quantitativo  e  Distribuição  de  Bolsas  da  PRPG  –  Maior 

transparência na alocação. 12-Captação de Recursos para Edital Interno de Auxílio 

a  Pesquisadores  –  Estratégia  para  fomentar  pesquisas  institucionais.13- 

Contratação de Servidor de TI ou Bolsista – Atualização e manutenção da página 

institucional da PRPG. 14-Criação e Atualização das Redes Sociais Institucionais da 

PRPG – Fortalecimento da comunicação e divulgação.15-  Criação da Comissão 

Institucional  de  Autoavaliação  dos  Programas  –  Desenvolvimento  do 

planejamento  estratégico  da  pós-graduação  (referência:  UFC).16- 

Regulamentação do Uso de Laboratórios  Multiusuários  –  Definição de normas 

para acesso e gestão. 17- Transparência e Otimização do Uso do PROAP – Melhor 

gerenciamento dos recursos financeiros. 18- Implementação da Unidade Gestora 

na  PRPG  –  Estruturação  administrativa  para  maior  eficiência.  19-  Criação  do 

Fórum de Coordenadores de Pós-Graduação – Implementação da PRPG Itinerante 

nos centros da sede e fora da sede. 20- Política de implantação de Cursos de Pós 

Graduação em todas as Unidades Acadêmicas. 21- Criação de uma Pró Reitoria de 

Pesquisa.  22-  Cadastramento  de  todas  as  Pesquisas  existentes  na  UFCG.  23- 

Congresso de Pesquisas da UFCG envolvendo todos as modalidades de Pesquisa 

(PIBIC, PIBITI, Universal, Pesquisas Financiadas, etc”. A seguir, o Senhor Presidente 

recebeu as congratulações do Plenário pela condução na PRPG e nesta Câmara, 

bem  como  também  a  SODS  pelo  trabalho  desempenhado  neste  Órgão 

Deliberativo. Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Senhor  Presidente  agradeceu  a 

participação de todos(as) e encerrou a reunião, da qual eu, Edvanina de Sousa 

Costa Queiroz, Coordenadora da SODS, lavro a presente Ata, para ser assinada 

pelo  Senhor  Presidente,  por  mim  e  pelos  demais  Conselheiros,  após  lida  e 

aprovada. Secretaria dos Órgãos Deliberativos Superiores da Universidade Federal 

de Campina Grande, em Campina Grande, 18 de fevereiro de 2025.


